
SKG-ZO-Grp. Wetzikon/Hinwil
36. Gruppenversammlung 16.01.2009
im IWAZ, Wetzikon

Der Anlass beginnt um 19.00 Uhr mit dem Nachtessen.

Um 20.05 Uhr eröffnet Claudia Stahel Obmann a.i. die 36. Gruppenversammlung

1. Begrüssung
Claudia, begrüsst alle Mitglieder und Gäste und bedankt sich für die vielen netten Grüsse und
Wünsche auf den Anmeldungen. Speziell werden die Ehrenmitglieder Richi Burri, Heidi Fischbacher,
Andrea Hendry, Margrit Keller, Ruth Meier, Vreni Weber, Rolf Weber erwähnt.

Wir stellen fest, dass die Gruppenversammlung beschlussfähig ist und machen darauf aufmerksam,
dass nur Mitglieder stimmberechtigt sind. Es wird keine Änderung der Traktandenliste gewünscht.

2. Appell
Laut Präsenzliste sind 31 Mitglieder und 0 Gäste anwesend, das absolute Mehr beträgt demnach 16
Stimmen.

Entschuldigt haben sich: Hans Wartmann, Stefan Egli, Adrian Lenz, Berti Domenig, Heidi Honegger,
Alexandra Zimmermann, Walter Schneider, Susanne Clausen, Monique Webbink, Claire Kaufmann,
Irene Rüegg, Marlies Schär, Elisabeth Keller, Iris Tobler, Susi Sturzenegger, Elvira Bosshard, Patrick
Thoma, Monika Rancati, Ruth Steiner, Elvira Gautschi

3. Wahl der Stimmenzähler
Claudia schlägt Marlène Blaser und Conny Pizzinardi vor. Beide werden einstimmig gewählt.

4. Protokoll der 35. Gruppenversammlung vom 11. Januar 2008

Berichtigung zum Protokoll
Fälschlicherweise hat Claudia ihr eigenes Protokoll kopiert, an Stelle des Originals mit den gültigen
Unterschriften von Werner Engeler und Claudia Wittwer, das selbstverständlich in den Akten abgelegt
ist.

Es werden keine Einwände gegen das Protokoll der letzten Gruppenversammlung erhoben und es wird
durch die Anwesenden genehmigt. Applaus und Dank an die leider nicht anwesende Claudia Wittwer
für dessen Erstellung.

Eine Frage noch zum Versand des Protokolls. Um Kosten zu sparen schlägt Claudia die Homepage für
die Veröffentlichung vom Protokoll vor. Nach kurzer Diskussion wird der Vorschlag als gut befunden.
Die Mitglieder die nicht in Besitz eines Computers sind bitte dem Obmann melden, um dies per Post
zugestellt zu bekommen. Claudia bedankt sich.

5. Mutationen 2008: Auf angenommenen Antrag der letzten GV 2008, liest Claudia alle vor.

Eintritte: Armin Bösch, Marlène Blaser, Monika Rancati, Irene Rüegg, Edi Marthaler, Guido
Wüthrich

Austritte: Pascal Keller, Julia Fehr, Hans Rentsch, Marianne Bader, Silvie Brücker, Guido Wüthrich

Gruppenwechsel: Madeleine Spillmann ( vom ATW)

Streichungen: Julietta Kradolfer



Todesfall: Hans Rentsch
Es wird eine Schweigeminute eingeleitet.

6. Jahresberichte

a) Obmann a.id.
Claudia Stahel verliest einen ausführlichen Jahresbericht, welcher mit Applaus verdankt und durch die
GV genehmigt wird.
b) Technischer Leiter
Andrea Hendry verliest ihren letzten Jahresbericht, welcher ebenfalls durch die GV genehmigt und mit
Applaus verdankt wird.

7. Abnahme der Jahresrechnung / Decharge-Erteilung des Vorstandes
Roland Bruggmann erklärt kurz die Jahresrechnung, deren Exemplar für die Mitglieder  vorgängig auf
den Tischen verteilt worden sind. Er erläutert die einzelnen Posten. Mitgliedereinnahmen sind etwas
weniger als im Vorjahr. Einnahmen durch Erziehungskurse sind erheblich weniger, da nur einmal im
2008 ein Kurs durchgeführt worden ist. Mehrkampfeinnahmen sind Fr.0.00, da er durch zu wenig
Anmeldungen nicht durchgeführt werden konnte. Bei den Ausgaben ist ein grosser Posten im
Unterhalt. Der Rasenmäher brauchte einen grossen Service mit neuen Pneus. Der Pachtzins ist mehr,
da die Benützung der Strasse, stolze Fr. 500.-, auch dazugezählt wird. Kurskosten sind auch einiges
höher, da einiges in die Gruppenleiterausbildungen investiert wurde.
Wir haben 2 Fonds von anonymen Spendern. Der eine für ältere, langjährige Mitglieder in der
Sporthundegruppe, der andere für die aktiven Hündeler, die Prüfungen absolvieren.
Brigit Thalmann hat noch eine Frage bei den Ausgaben. Roland schaut in seinen Unterlagen nach und
stellt fest, dass sich bei der manuellen Übertragung vom Buchhaltungsprogramm auf das
Übersichtsexemplar ein Fehler eingeschlichen hat. Er entschuldigt sich und erklärt es im Detail
(Original ist an Ort und Einsicht ist für alle möglich).
Fragen werden gestellt über die Kurskosten. Claudia erklärt, dass die Modulkurse von der SKG für
Übungsleiter sehr teuer sind und nicht alles auf einmal und nur für aktive Übungsleiter bezahlt wird.
Es folgt der Revisorenbericht.
1. Revisor Monique Webbink, 2. Revisor Evelyn Baumgartner
Evelyn Baumgartner verliest den Revisorenbericht (Periode vom 1.1.2008 bis 31.12.2008), welcher
die Annahme der Jahresrechnung und Decharge-Erteilung an den Vorstand empfiehlt.  Evelyn bedankt
sich beim Kassier für die Arbeit. Die Jahresrechnung wird einstimmig angenommen und mit Applaus
verdankt.

8. Festsetzung des Jahresbeitrages
Seit 1998 Fr. 100.-- für Aktive, auch wenn es wenig ist, hat der Vorstand beschlossen dies noch
einmal für ein Jahr so zu belassen. Eine Diskussion ergibt sich zu diesem Thema. Die
Gruppenversammlung ist einheitlich dafür, den Betrag bei Fr. 100.-- zu belassen.

9. Anträge/ Vorstand

Antrag 1 Flurwegbenützung: jährlich Fr. 500.--.
In einem vorgängigen Gespräch mit Claudia meinte Stefan Burch von der Forstreviergesellschaft: Der
Laufmeter Fr. 40.--sei sehr teuer  im Unterhalt., Aber wenn die Abnutzung nach einem Jahr nicht so
schlimm sei, so gäbe es ev. eine Ermässigung von Fr. 100.--  Eine rege Diskussion entsteht.
Schlussendlich wird der Antrag, inkl. jährlichen Antragsgesuch zur Bewilligung, mehrheitlich
angenommen.

Antrag 2 Übungszeiten: 9.00 – 11.00 Uhr oder 14.00 – 16.00 Uhr.
 Die Doodel-Umfrage ist leider nicht ganz klar ausgefallen. Eine kleine Diskussion wir eröffnet. Da
alle Aktivmitglieder sich schon seit Oktober letzten Jahres mit diesem Thema befassen konnten, wird
schnell zur Abstimmung geschritten.



9.00 – 11.00 hat 14 Stimmen, 14.00 – 16.00 hat 9 Stimmen (leider 8 Enthaltungen!!). Somit ist klar, in
der kommenden Saison findet das Training auf der Moosweid von 9.00 Uhr bis 11.00 Uhr statt.

10. Wahlen

a)Vorstand
Wir haben grosses Glück, da wir einen Obmann gefunden haben. Elvira Steiner stellt sich zur
Verfügung für dieses Amt. Die Wahl wird durch die Mitglieder einstimmig angenommen. Vielen
Dank Elvira und Gratulation, das Glöggli wird erst am Schluss überreicht. Applaus.

Leider gibt Andrea Hendry nach 10 Jahren das Amt Technischer Leiter ab. Claudia bedankt sich für
die geleistete Arbeit und überreicht ihr ein Geschenk. Wieder Glück, als Nachfolger stellt sich Andi
Pizzinardi zur Verfügung, was einstimmig angenommen wird. Vielen Dank Andi und Gratulation.
Applaus.

Es stehen zur Wiederwahl: Kassier    Roland Bruggmann
          Aktuar     Claudia Stahel
                                          Beisitzer  Beatrix Knispel

Diese drei werden einstimmig in globo wiedergewählt.

b) Fachkommission
In der technischen Kommission ist kein Rücktritt eingegangen und somit steht sie für ein weiteres Jahr
zur Verfügung. Die Wiederwahl von Susi Sturzenegger und Brigit Thalmann wird durch die
Mitglieder mit einem Dank und Applaus einstimmig angenommen.

c) Kontrollstelle
Monique Webbink scheidet als 1. Revisor aus.
Evelyn Baumgartner rutscht vom 2. Revisor zum 1. Revisor. Als 2. Revisor meldet sich Armin Bösch.
Als Ersatzrevisor stellt sich Edi Marthaler zur Verfügung.
Die neue Kontrollstelle wird einstimmig angenommen.
Gratulation, herzlichen Dank und Applaus.

11. Ehrungen

Nach 15 Jahren Mitgliedschaft und in besonderer Weise verdient gemacht, wird Pius Fischbacher
zum Gruppenehrenmitglied ernannt.
Pius war Hüttenwart 1 Jahr 1997 – 1998, Übungsleiter 6 Jahre 1999 – 2005, Beisitzer 8 Jahre 1998 -
2006, Techn. Kommission 4 Jahre 1998 – 2002, Herbstprüfungsleiter 5Jahre 1989 - 2003
Mit Applaus und Gratulation überreicht Claudia das Geschenk.

Andrea Hendry verliest anlässlich der heutigen GV die Ranglisten betreffend: Interne
Clubmeisterschaft
Aktivstes Team: Es zählen die Teilnahme an den offiziellen Übungen und Anlässen unserer Gruppe
sowie die Vertretung unseres Vereins an offiziellen Wettkämpfen und Militarys.
Gewertet wird wie folgt: besuchte Übung/Anlass je 1 Pkt. Military/Wettkampf je 2 Pkt.

1.Rang Claudia Stahel mit Face 37 Punkte
2.Rang Elvira Steiner mit Ganesha 36 Punkte
3.Rang Andrea Pizzinardi mit Tobi 34 Punkte
4.Rang Josy Birri mit Becca 31 Punkte
5.Rang Susi Sturzenegger mit Filou 28 Punkte
6.Rang Eva Fischer mit Djuna 27 Punkte
7.Rang Brigit Thalmann mit Easy 27 Punkte
8.Rang Beatrix Knispel mit Quimbo 25 Punkte
9.Rang Heidi Fischbacher  mit Säntis 24 Punkte
10.Rang Monika Rancati mit Keily 24 Punkte



Erfolgreichstes Team: Es zählen 2 Prüfungen oder 1 Prüfung und 1 Mehrkampf.
1. Rang Christoph Meyer mit Donga
2. Rang Marlène Blaser mit Elroy
3. Rang Josy Birri mit Becca
4. Rang Elvira Steiner mit Inkara
5. Rang Elvira Steiner mit Ganesha
6. Rang Andrea Pizzinardi mit Tobi
7. Rang Brigit Thalmann mit Easy
8. Rang Roland Bruggmann mit Syrus

Josy war 2008 noch einmal an der Schweizermeisterschaft bei den Belgiern.

Alle Klassierten werden jeweils mit einem kleinen Geschenk und grossem Applaus belohnt.

12. Verschiedenes
Homepage:  Eine Homepage ist so wie sie gestaltet wird. Es braucht Material damit sie interessant ist.
Es braucht Fotos, Berichte, ev. auch Resultate von Wettkämpfen, Prüfungen usw. Das Material muss
Evelyn Baumgartner zugestellt werden damit sie es an Marianne Baggenstoss weiterleiten kann, um
das Ganze aktuell zu behalten. Kleine Diskussion folgt.

Aktivitäten: Ist der Wunsch nach Aktivitäten eigentlich da?
22 Teilnehmer bestätigen den Wunsch mit ja.
Ideen sind erforderlich.  Wenn Ideen da sind und jemand etwas organisieren möchte :
bitte bei Claudia Stahel bis 6. Feb., Sektions GV abgeben. Damit das im Jahresprogramm
mitberücksichtigt werden kann.
Konkreter möchte Andrea wissen:
Wer möchte gerne an einem Weekend teilnehmen und wer eher an einer Wanderung?
Weekend waren weniger Stimmen, Wanderung mehr.

Claudia weist auf die Sektions GV am 6. Februar  im Restaurant Freihof Hinwil hin.
Und auf den vom ATW organisierten „Erste-Hilfe-Kurs am 7.März 09.

Frage an die Versammlung: Gibt es Einwände zur Führung der Gruppenversammlung 2009?

Keine Bemerkungen. Applaus und Dank an den Obmann a.i.

Elvira Steiner bekommt noch ihr Obmannglöggli.

Die 36. GV 2009 wird um 21.30 Uhr geschlossen.

Wernetshausen, 18. Januar 2009

Aktuar a.i. Obmann a.i.
Beatrix Knispel                  Claudia Stahel


